

Interdit de parole dans le diocèse de Rennes.

Le Mouvement des chrétiens retraités d'Ille-et-Vilaine (MCR 35) m'a, par le passé, sollicité à deux ou trois reprises pour assurer les conférences dans le cadre de leur campagne d'année. Il s'agissait pour moi d'une intervention le matin sur le thème choisi par le mouvement, et l'après-midi, de débattre avec les participants après un travail en carrefours. Cette séance se répétait dans six localités du département pour permettre au plus grand nombre d'y participer (en tout près de 700 personnes.)

Cette année, le MCR 35, se souvenant des bonnes relations créées à ces occasions, et au vu du thème proposé « Redonner du sens et de l'espérance à notre société », m'a sollicité de nouveau. J'ai répondu favorablement, avec plaisir. J'ai travaillé une matinée avec le nouveau président, Yves de Launay, et l'aumônier, mon ami Alphonse Lesage. Notre plan a ensuite été validé par le Conseil d'Administration du mouvement. Un calendrier des interventions a été fixé sur la période novembre-décembre 2015. Tout était bien calé pour une nouvelle année.

Le jeudi 7 mai, Yves de Launay, m'a contacté par téléphone, décontenancé, pour me dire que l'évêque de Rennes s'opposait fermement à ce que j'intervienne dans son diocèse, au vu je crois, de mes positions au moment du débat sur le « mariage pour tous. » Je rappelle que j'étais maire à l'époque. J'avais d'ailleurs eu aussi des conversations à ce sujet avec l'évêque et le vicaire général de mon diocèse (Saint-Brieuc). Nous avons constaté nos divergences diverses sur ce sujet, mais en respectant la liberté d'appréciation de chacun. J'ai toujours été convaincu que la « communion dans la communauté chrétienne » consistait dans la gestion de nos différences dans les respect mutuel, d'autant plus qu'en l'occurrence, il s'agissait d'une question de société, et non de doctrine portant sur le contenu de la foi.

La décision de l'évêque de Rennes a été prise sans conversation préalable avec le président et l'aumônier du mouvement. Quant à moi, je n'ai jamais parlé avec lui.

Et l'Évangile dans tout ça ?

Je regrette les soucis causés, contre ma volonté, aux membres du Conseil d'Administration du MCR 35....auquel je souhaite une bonne année 2015-16.

Elie Geffray.

Note : l'évêque de Rennes est : Pierre d'Ornellas – 45 rue de Brest – CS 34210 - 35042 RENNES Cedex.